

ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

## EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO

Comunicados y anuncios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la población 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ANTE-  
 LANTADO. Se suscribe en la imprenta de los señores Vda. de Cimiano y Roiz, Muelle, núm. 8.

## EN ESTE HUECO

insertaremos en nuestro próximo número

## UN ANUNCIO

conveniente á todas las familias.

## TRABAJO IMPORTANTISIMO.

XXIX

## INDUSTRIA FABRIL Y MANUFACTURERA.

Aun cuando el cuadro que con el número 5 acompañamos, dá á conocer minuciosa y detalladamente todas y cada una de las fábricas que en la provincia representan la industria fabril y manufacturera, y por lo tanto podríamos hacer caso omiso de ella en este lugar, cúmplenos manifestar, que si no todas marchan con la regularidad que seria de desear, la mayor parte de ellas, durante el año que nos ocupa, han regido su marcha normal apesar de las circunstancias porque atraviesan estos ramos en casi todos los países; y no tan solo han podido sostenerse las existentes, sino que se han establecido algunas nuevas, como la de Pinturas de esta capital, montada con todos los aparatos y máquinas perfeccionados, y otras varias, dándose mayor extension á sus trabajos, no registrándose un solo cierre, pues que las que en dicho cuadro aparecen paradas, lo estaban así al comenzar el año.

Cierto es, que algunas arrastran una vida lánguida que tal vez obedezca á defectos cuyo origen se remonta á la época de su establecimiento, pero en cambio la generalidad, dan pruebas de una actividad constante, apesar de no hallarse algunas en las mejores condiciones para su desarrollo, por tener que proveerse de las primeras materias en otras provincias ó en el extranjero, como sucede á las de tegidos, aceite de linaza, productos cerámicos y otras muchas, lo que nos demuestra una vez más, que en esta provincia obtendrian carta de naturaleza y un gran desarrollo, otras varias que hoy no tienen representacion en ella, á poco que se hiciese por aprovechar las ventajas naturales que la configuracion y estructura de su suelo proporcionan.

Dadas á conocer á grandes rasgos las vicisitudes porque en el año 1886, han atravesado, la agricultura é industrias, réstanos hacer lo propio respecto al comercio, factor principal en todo tiempo, y mucho más en el presente de la riqueza de esta provincia, pero antes de hacerlo y como probadamente habremos de sentar algunas apreciaciones propias, que tal vez no

estén en armonía con la opinion general que dá como un hecho, fuera de toda duda, su decadencia, parécenos oportuno antes de entrar de lleno en lo que á dicho año se refiere, dar á conocer lo más brevemente posible algunas generalidades que no por serlo carecen de importancia, sino que por el contrario las creemos indispensables para juzgar con acierto y exentos de todos apasionamiento, acerca de lo que resulta del minucioso exámen de sus balanzas.

(Se continuará)

## AL SEÑOR ALCALDE.

La vida de la clase jornalera en Santander va haciéndose de todo punto imposible.

Mientras el trabajo falta y los jornales escasean, los artículos de primera necesidad se ponen cada vez más caros.

No culparemos á nadie; los industriales al subir los precios de los artículos son muy dueños de hacer lo que les plazca, sea justificada ó injustificadamente.

Pero la prensa debe ser la salvaguardia del bien estar de los pueblos, denunciando sus necesidades, y las autoridades están en el ineludible deber de cubrirlas por cuantos medios estén á su alcance.

Por eso dirigimos esta pública manifestacion á la autoridad local, hoy en manos del Sr. Trueba, siempre propicio á ejercer el bien allá en donde sus fuerzas ó sus atribuciones se lo permitan.

La carne ha subido de precio considerablemente en relacion á la baja que obtuvo, mientras que los ganaderos de la provincia siguen lamentando la depreciacion del vacuno.

Los panaderos subieron dos céntimos en libra de pan el domingo último, y nos aseguran, sin que respondamos de la veracidad del aserto, que muy en breve subirá otros dos céntimos el precio de aquel artículo de imperiosa necesidad.

No sabemos si habrá causa justificada para tales alzas; pero creemos que la autoridad local debe tomar alguna parte en el asunto y, en vista de datos y razonamientos, ver si habria algun medio de atenuar el mal.

Si el trabajo falta y los precios de los artículos de primera necesidad se elevan de ese modo, no es posible pre-juzgar las consecuencias que pueden acarrear.

## ABUSO MAYÚSCULO.

Así como los periodistas políticos cumplen su mision, respetable siempre, de colocarse en las trincheras electorales á la defensiva de sus opiniones, nosotros cumplimos nuestro propósito ocupándonos de todo aquello

que atañe directamente á los intereses materiales de la Montaña.

Esta circunstancia nos disculpará de que nos ocupemos muy poco de si las elecciones van de esta ó de la otra manera, dando cuenta en reducidísimos renglones del resultado de las urnas.

Mientras unos periodistas han andado estos dias á caza de ilegalidades electorales, nosotros hemos buscado asuntos que se hallen dentro de nuestro propósito, y hemos tropezado con un abuso incalificable que, de no merecer correctivo, va acarrear perjuicios á Santander sin duda de ningun género.

El sábado por la tarde, nos llamó la atencion ver en el almacen de estancadas gente despachando tabacos; y como habiamos oido lanzarse exasperadas quejas sobre este particular, entramos en aquel local á fin de cerciorarnos de si efectivamente nuestros informes eran exactos.

Pronto pudimos convencernos de la realidad de lo que pasaba.

El vapor *Washington*, de la Compañía Transatlántica francesa, entró en nuestro puerto el viernes por la tarde y muchos de los pasajeros que traian tabaco lo manifestaron y creyeron que al siguiente dia de desembarcar podrian salir para sus casas.

Pero anocheció el sábado y no habian podido salir de Santander por no haber logrado despachar el tabaco.

El domingo no se abrió el despacho y los pasajeros de Cuba tuvieron que resignarse á continuar su estancia en esta ciudad.

Hubo individuo, que ante el deseo de llegar á su pueblo, entregó á un desconocido la papeleta de su tabaco diciéndole á la hora critica de salir un vapor para Asturias el sábado á las cinco de la tarde;

—Ahí le entrego á V. este documento; yo me marchó en el tabaco porque lo que nos está sucediendo es escandaloso. Si V. quiere enviármelo, ahí le entrego mi targeta, y cuando me lo mande le abonaré los gastos.

Otros pudieron despachar aquella misma tarde á última hora; pero los más tuvieron que resignarse á no marchar hasta el lunes.

Hubo individuo que estuvo así esclavo de cuatrocientos tabacos

¿Qué recargo no le ha resultado en ellos, aumentando á los tremendos derechos los gastos de estancia innecesaria en Santander?

Esto es escandaloso en alto grado.

Pero al hacer tales cargos, justo es que hagamos una aclaracion para que no recaiga la culpa sobre los que cumplan con su deber.

Los empleados de aduanas, estancadas y Hacienda no han faltado un momento en sus puestos, aún á horas extraordinarias.

El trastorno, el escándalo procede de la manera en que traia el *Washington*

el tabaco de sus pasajeros.

Habia partida de cada uno de estos que era preciso para completarla andar reuniendo caja por caja de cincuenta tabacos, cajetilla por cajetilla y libreta por libreta, rodando por el suelo en completo desorden, al hacer la confrontacion de partidas en el almacén de Estancadas.

Al ver tal baraunda, preguntamos á una persona bien enterada en estos asuntos: diga usted, ¿todos los buques traen de esta manera los tabacos de los pasajeros?

—No, nos contesto; en este desorden se distinguen los vapores de la empresa francesa, y despues pagan las culpas los pasajeros y los empleados del Estado.

—Los despachos de todas las demás empresas se practican con más celeridad, por que las partidas de tabaco vienen una á una enfarladas ó en atados.

Sea lo que quiera, creemos que hay medios hábiles de imponerse para cortar este abuso de raiz, pues de lo contrario algun dia va á suceder un escándalo que, al fin y al cabo, tendria algo de justificado, pues la paciencia tiene sus límites, y dudamos que en todas ocasiones se disponga de tanta como para resistir los perjuicios y las molestias que por los tabacos sufrieron los pasajeros del vapor *Washington*.

## SECCION DE NOTICIAS.

Una noticia muy importante para Santander tuvo ayer la amabilidad de suministrarlos el inclito montañés Excmo. señor D. Antonio de la Dehesa, Vicepresidente de la Junta de Obras del Puerto que recibió del Ingeniero Director de la misma, Sr. Clemente, el telegrama que copiamos íntegro á continuación.

Dice así:

Arlés 3—8' 30 m.

Nuestra draga, bendita ante la poblacion entera de Arlés, ha caído con toda felicidad al agua hoy á las siete.

CLEMENTE.

Agradecemos tan fausta nueva al señor Dehesa, y anhelamos llegar al cercano momento en que esa draga, tan solememente botada al agua en la mañana de ayer, comience á prestar sus grandes servicios en nuestra magnífica bahía.

Esta tarde se sabrá el resultado definitivo de las elecciones municipales.

La lucha se ha acentuado en algunos colegios á última hora y se apela á toda clase de resortes para obtener el triunfo.

Breves momentos quedan para decidir el éxito de la batalla, que nos alegraremos sea satisfactorio para los intereses del pueblo.

Mañana se celebrará feria en el pintoresco pueblo de Hoznayo.

Los Sres. Isasi y Gonzalez, dueños de la acreditada fábrica de colores y barnices instalada en esta poblacion, han encargado un magnífico aparato de insta-

lacion de productos para la Exposicion de Barcelona.

Pero dichos señores, siempre propicios á fomentar los intereses de este pueblo, han acordado, accediendo á excitaciones particulares y atendiendo á sus propios deseos, instalar aquel aparato en la Exposicion de Santander, si llega á tiempo, como lo han recomendado, antes de enviarlo á la capital de Cataluña.

Desde luego, si esto se consigue, será muy bueno, porque el aparato, encargado con arreglo á un proyecto hecho en Bruselas, es una novedad de primer orden que ha de llamar la atencion de cuantas personas tengan ocasion de verlo.

Durante este mes saldrán los correos para la isla de Cuba en los dias que á continuacion se expresan:

Dia 5 de Southampton. — 7 Queens-town, via Estados-Unidos. — 10 Cádiz, vapor español. — 14 Queestown, via Estados-Unidos. — 19 Southampton. — 20 Santander, vapor español. — 21 Coruña, idem idem. — 21 Queenstown, via Estados-Unidos. — 22 Santander, vapor francés. — 28 Queenstown, via Estados-Unidos. — 30 Cádiz, vapor español. — 30 Southampton.

Dos ingenieros catalanes andan practicando trabajos de campo hace algunos dias, entre el pueblo de Pedreña y la punta de Elechas.

Cuantas personas les han visto, aseguran que estas obras preliminares tienen alguna relacion con negocios mineros; pero ciertamente lo único á que se concreta es á la realizacion de dichos trabajos.

Procuraremos cerciorarnos del motivo, que desde luego suponemos ha de ser de algun interés para la Montaña.

Cartas que se encuentran detenidas en esta Administracion de Correos por falta de franqueo y mala direccion.

Señores Pickman y Compañia. — Sevilla.

Doña María Maza Reales. — Navajeda.  
Don Andrés Lostal. — Escobedo.  
Don Victoriano Robledo Oña (Burgos)  
Don Pedro Juarros. — Covarrubias.  
Don José Basilio Seguro. — Pasajes.  
Don Silvano Garcia, Calle de las Catalinas número 14.

Doña María Martinez, Calle Chiquita número 6.

Los arrendatarios de los hoteles del Sardinero hacen activos preparativos para dotar á sus respectivos locales de condiciones para recibir en ellos á la colonia forastera que en breve comenzará á visitar nuestras playas.

Ayer condujeron á Santoña los carros de los regimientos de Burgos y Bailén, convenientemente custodiados, los haberes correspondientes al mes de Abril último.

Ayer mañana se celebró una solemne funcion en la iglesia del Cristo para terminar la novena de la Invenzion de la Santa Cruz.

Concurrió mucha gente.

La acreditada fabrica de colores y barnices que poseen en esta ciudad los señores Isasi y Gonzalez, prepara dos buenas instalaciones de sus excelentes productos para las exposiciones que han de celebrarse en Barcelona y Santander.

A propósito.

Dias ha recibimos una atentisima comunicacion que nos dirigió D. Mario Martinez Penalver á nombre del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio excitándonos á que contribuyamos al mayor concurso de expositores al mencionado certámen.

Agradecemos el recuerdo y la deferencia, y tengán seguridad el Sr. Martinez Penalver y los demás activos compañeros de Consejo que en esta cuestion, como en cuantas entrañen interés para los generales de la provincia, disponen incondicionalmente de las columnas de EL

CORREO DE CANTABRIA, que simpatiza hasta la exageracion con tales tendencias.

Hay más; no solo en el periódico sino particularmente estamos trabajando en ese sentido más que los activos agentes electorales en los momentos de apuro.

Y ya que de esto se trata podemos asegurar al Consejo que se ha iniciado una importante industria en Santander que se halla haciendo experimentos en la mayor reserva, que las pruebas van dando buenos resultados y que desearia darse á conocer en la Exposicion que dicho Consejo ha iniciado con tan plausible acierto.

El fundador de esta industria, que ha tenido la amabilidad de confiarnos el secreto, está dispuesto á hacer una bonita instalacion; pero es el caso que desistirá porque, como nueva en grande escala, no debe hallarse comprendida en el programa.

Si hubiera tiempo de subsanarse y en vista de datos no tuviera inconveniente en hacerlo el Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, estamos dispuestos, aún á fuerza de cometer un abuso de confianza, á confiar el secreto á su digna representacion otorgada al Sr. Martinez Peñalver.

Los principales asuntos despachados anteayer por la Sociedad de Salvamento de Naufragos fueron:

1.º Abrir informacion sobre el salvamento de una niña de 9 años de edad, que llevó á efecto Eusebio Polidura.

2.º Que practique el ejercicio la cuadrilla de Somo el dia 15 de este mes, en presencia del Comandante de Marina y de la Comision designada, á la que pueden agregarse los Vocales de la Junta que lo deseen.

3.º Acusar recibo de los 65 pesos, 15 centavos, recaudados en las dos últimas travesías del vapor *Reina Mercedes*, que se salvaron del naufragio del *Vasco*.

4.º Informar asuntos de trámite y cambiar impresiones sobre la adopcion de reformas y conveniencia de instalar servicios sanitarios en las Estaciones de la Cerda y Somo é introducir mejoras en los edificios, para lo que se redactará presupuesto.

Se ha anunciado para el dia 4 de Julio próximo la subasta de arriendo de la renta de tabacos.

Persona respetabilísima, que ocupa importante cargo en Santander, asegura que una empresa de Londres se ha encargado de continuar los trabajos emprendidos por el finado Sr. Parisot en los docks de Maliaño, y que muy pronto se dará nuevo impulso á las obras.

Anteayer publicó el *Boletín Oficial* las siguientes disposiciones referentes á la veda para la pesca y venta de mariscos, que esperamos serán cumplidas con todo rigor y que la Comandancia de Marina empleará para ello la mayor vigilancia posible.

Articulos á que se hace referencia del reglamento del 18 de Enero de 1876.

9.º La veda para la pesca y venta de la ostra y demás mariscos durará desde 1.º de Mayo hasta 1.º de Octubre, excepto la de los mejillones, que empezará el 1.º de Enero y terminará en 1.º de Julio.

La infraccion á lo dispuesto en este artículo se penará con multa de 25 á 100 pesetas, entendiéndose aplicable lo mismo al pescador que al vendedor; y el marisco cogido se devolverá al mar en la forma y sitio que la autoridad de Marina designe. La reincidencia se castigará con doble multa.

Art. 10. Los Comandantes de Marina anunciarán la veda todos los años con ocho dias de anticipacion en la capital y en los distritos, así como en los *Boletines Oficiales*, impetrando al mismo tiempo de los Alcaldes del litoral de la provincia su concurso para los efectos de la venta en los mercados públicos, y el del cuerpo de Carabineros para los de la pesca en las playas y puertos.

Art. 11. A los pescadores con artes de anzuelo, se les permitirá coger para

cebos, durante la veda, toda clase de mariscos, á excepcion de la ostra, el mejillon y la almeja; pero solo de los bancos ó criaderos de aprovechamientos comun emergentes, ó sea que queden descubiertos en bajamar. Las autoridades de Marina cuidarán con el mayor celo que no se dé otro empleo á los mariscos extraídos con ese exclusivo objeto.

Art. 12. Durante la veda no se permitirá la pesca con artes de arrastre y fisga en las inmediaciones de los bancos y criaderos hasta 500 metros de sus límites, y en los reservados para la reproduccion durará esta prohibicion por todo el año.

Art. 13. Las autoridades competentes no consentirán que la explotacion de los mariscos en general se verifique por nadie en proporciones tales que haga temer el rápido agotamiento de los criaderos, y por tanto, siempre que esto suceda, podrán suspender ó modificar preventivamente la extraccion de las especies, dando cuenta inmediata á la superioridad.

Art. 14. En cualquier época del año podrá el Gobernador suspender la pesca de ostras y demás mariscos, cuando previo informe ó aviso de las comisiones provinciales, lo crea conveniente para evitar que aquellos se agoten. A este fin, las Autoridades de Marina y sus delegados girarán las visitas necesarias para impedir oportunamente la ruina de los bancos y criaderos.

Art. 15. La veda en los bancos y criaderos, que podrá ser total ó parcial, se denotará en el primer caso por medio de una tablilla blanca con una V. negra en el centro, y en el segundo con los medios más convenientes y económicos que la Comision provincial de pesca arbitre.

Art. 16. Los mariscos que no alcanzan las medidas legales expresadas en la tabla inserta al final de este reglamento, serán ocupados y devueltos al mar, imponiéndose multas de 25 á 100 pesetas, tanto al pescador como al vendedor, y del doble á los reincidentes.

Art. 17. En los bancos y criaderos sumergidos de aprovechamiento comun, no se permitirá emplear el rastro hasta fin de Enero, debiéndose verificar la pesca con instrumentos que no destruyan las crias del año, y las que saliesen prendidas á los mariscos aprovechables y de medida legal serán devueltas al agua. En las emergentes queda prohibida la extraccion de todos los que no alcanzan dicha medida.

Art. 18. La pesca en los bancos y criaderos sumergidos no podrá hacerse más que con los instrumentos que se permitan en cada localidad.

Art. 19. No se permitirá la pesca de mariscos á flote durante las horas de la noche.

Art. 20. Se prohíbe la venta, en todo tiempo, de los mariscos que se adhieren ó pegan á los fondos de los barcos forrados en cobre. Los Capitanes de los puertos cuidarán de que al limpiarse los fondos de los buques así forrados ó invadidos por mariscos, sean estos enterrados ó arrojados al mar en grandes profundidades y á bastante distancia de la costa.

#### MARISCOS.

Ostras,  
Amayuelas.  
Arrechucos (amayuelas pequeñas.)  
Berigüetos.  
Gurriañas.  
Mazajones.  
Peregrinas.  
Llampas.  
Cabras.  
Búcaros ú ojos del mar.  
Buriones.  
Percebes.

La casa editorial del Sr. D. Alvato Verdager, establecida en Barcelona, Rambla del Centro, núm. 5, ha publicado el número IX de la acreditada revista de Moda, *La Estacion*.

Como todos ellos, contiene este número infinidad de grabados y dibujos de vestidos para señoras y señoritas, y es tal la explicacion que acompaña al grabado, que cualquier persona ó niña pue-

de fácilmente dedicarse al corte por medio de las bien y matemáticamente lineas trazadas, que contiene el patron.

El *figurin*, litografiado á colores y con la limpieza de que ya tiene dadas pruebas esta Revista, contiene entre otras una preciosa capota de tul, bordada con paja, formando una especie de encaje; un sombrero redondo de trenza de junco, una gorra de mañana de cinta y encaje y otra bonita capota de paja de capricho.

Es grande la aceptacion que este periódico va adquiriendo en todas las personas que le conocen, tanto por la elegante impresion que contiene como por la baratura de su precio, que le recomendamos á nuestros lectores.

Esta tarde celebrará sesion el Ayuntamiento si se reúne suficiente número de concejales.

El dia 24 del actual se subastarán los acopios para la conservacion de la carretera de Solares á Bilbao, por no haberse presentado á otorgar la escritura el adjudicatario del remate anterior.

El presupuesto asciende á 6.415, 04 pesetas.

Nuestro querido amigo el reputado médico D. Apelio Sainz, se halla hace cuatro dias enfermo de algun cuidado.

Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

Han regresado los expedicionarios á Bilbao con motivo de las fiestas del 2 de Mayo.

Parece que los aficionados á las fiestas taurinas vienen satisfechos de las dos que presenciaron en aquella plaza.

La persona que se considere dueña de un cordero extraviado, que se halla en poder de la guardia municipal, puede pasar á recogerle á la oficina de este cuerpo.

Se han acogido á los beneficios de la ley de retiros 387 jefes y oficiales de nuestro ejército.

Por asuntos de familia ha salido para Burgos el magistrado de esta Audiencia don Hilarion Real.

Por real orden se han concedido 30 dias de licencia, para que atienda al restablecimiento de su salud, á don Peregrino Garcia Alvarez, Presidente de esta Excelentísima Audiencia de lo Criminal.

Durante el mes anterior realizó 19.541 operaciones la Caja de ahorros del Banco de Santander.

Nuestro querido amigo y paisano don Eusebio Sierra, ha obtenido un nuevo triunfo en el teatro de Esclava de Madrid, con el estreno de una zarzuela titulada *El tío de Indias*.

Felicitemos sinceramente al Sr. Sierra por tan lisonjero éxito.

Ayer se anunciaron los trenes de recreo para la próxima romeria de San Isidro en Madrid.

Los trenes saldrán del 5 al 14 de Mayo ambos inclusive, á las dos y cuarto de la tarde de nuestra poblacion, llegando á Madrid á las nueve y veinte, y volviendo del 16 al 25, ambos inclusive, saliendo de Madrid para Santander á las ocho y cuarto de la noche.

Los precios de los billetes de ida y vuelta desde Santander, son 54.20 pesetas en segunda clase y 31.60 en tercera.

Dichos trenes tomarán viajeros también en Boó, Renedo, Torrelavega, Barcena y Reinosa.

Segun anuncia un astrónomo Señor Noerleson, del 5 al 6 pasará por América del Norte una tempestad que atravesará el Atlántico con la direccion SO. á NO. y llegará á Europa el dia 9 de este mes comprendiendo á España y produciendo

**DROGUERIA**  
DE  
**MARCOS PASTRAT.**  
Compañía, 6, Santander.

Siendo mis deseos servir con puntualidad y economía á todos cuantos favorecedores vengán á comprar á mi establecimiento, este aviso indica varios productos que ofrezco de las mejores casas españolas y extranjeras, así como productos químico-farmacéuticos específicos de todas clases, artículos ortopédicos, elaboración de pinturas, barnices, brochas y pinceles, surtidos desde los más superiores hasta los más inferiores, un completo surtido de perfumería que por su clase superior, está teniendo mucha aceptación.

También debo advertir al público que tengo un grandísimo surtido de polvos para hacer refrescos que con solamente un céntimo puede hacerse un litro de líquido refrescante de las clases que a continuación indico: *Naranja, Limón, horchata, grosella, zarza, menta, anís, cerveza alemana, inglesa*, é ininidad de bebidas de mesa que me sería imposible enumerar.

¡NO CONFUNDIRSE,

Compañía 6, frente á la Iglesia.



ANTIGUA FUNERARIA  
DE  
**Galo Gautier y Pedro del Rio.**  
Puerta la Sierra, 15.

Esta Sociedad, que es la primera empresa de pompas fúnebres establecida en Santander, tiene el honor de participar al público que al encargarse de todo lo concerniente á una bien montada funeraria, despacha los documentos en el Juzgado, Ayuntamiento, y practica las gestiones con la Iglesia, **sin cobrar** por ello derecho alguno.

Los ataúdes de todos tamaños y clases serán servidos con un esmero y una economía nunca vistos en Santander.

Los carruajes, así como todo lo concerniente al servicio de conducciones están montados con el mayor lujo, y dispuestos á mejorarlos en lo posible.

Se hacen conducciones en toda la provincia á precios convencionales.

Para los encargos dirigirse á

**GALO GAUTIER,**  
Puerta la Sierra, 15, y á  
**PEDRO DEL RIO,**  
cochera, Alameda Primera.  
La recaudación, se halla á cargo del socio Galo Gautier.

**AFINADOR DE PIANOS**  
Y  
**ARMONIUMS.**  
Calle del Medio

Imp. Vda. de Cimiano y Roiz, Muelle, 8.

nubes tempestuosas, lluvias y temporales en nuestros mares.

Ayer se remitieron con destino á la Exposición de Madrid, dos cuadros de tamaño grande representando dos marineros con efecto de sol, debidos al pincel de nuestro estimado amigo y paisano el jóven pintor D. Luis Cuervas Mons.

Las personas inteligentes que han visto los cuadros elogian mucho los trabajos del Sr. Cuervas, á quien deseamos un triunfo en la honrosa lid que ha tomado parte.

Prevenimos á los depositantes de valores en el Banco de Santander, que desde hoy se paga el cupon de 1.º del actual correspondiente á obligaciones hipotecarias del Banco Hipotecario de España, como asimismo las obligaciones amortizadas en el último sorteo.

**DESPACHOS TELEGRAFICOS.**

Madrid 3

Mañana se abrirá en el Senado la discusión del contrato con la Compañía Transatlántica.

El Sr. Lúa ha pedido en el Congreso que en las administraciones de Hacienda subalternas que se creen, se paguen los cupones de la Deuda pública.

Ayer se alteró el orden público en el Altaro, provincia de Logroño, al grito de ¡Abajo los consumos!

En breves momentos se restableció la paz y continuaron las elecciones.

Segun un decreto que publica hoy la «Gaceta», queda prohibido que se admitan redenciones del servicio militar fuera de los plazos legales.

La Bolsa de París, en baja.

El ministro de la Guerra italiano ha pedido con urgencia á la Cámara de diputados la aprobación de los créditos para el ejército, diciendo que la tardanza podría ocasionar graves responsabilidades. Los proyectos fueron aprobados.

Háblase de una nota que Alemania ha dirigido á Francia en términos desdeñosos y altaneros; el documento está llamado á causar gran impresion.

Las autoridades se han visto obligadas á suspender un meeting que celebraban en Matanzas los autonomistas.

Agrávase la situación de Cuba.

**VARIEDADES**

**¡LAS LÁGRIMAS!**

¿Que son las lágrimas? Todos lo saben, aunque no todos las pueden definir. Un líquido alcalino, dice un sábio. Una ex-

plosion de dolor, contesta el que se ve abatido por la desgracia. Una gota de agua, responle el naturalista. Para el poeta, una lágrima es una perla brillante, perdida en la noche oscura. Cada uno las define segun la impresion que causan en él, y bajo el punto de vista en que se coloca.

Para mí las lágrimas siempre serán una manifestacion del sentimiento humano.

Con efecto, á nadie más que al hombre le es dado llorar; solo unos párpalos enrojecidos por el dolor ó dilatados por el placer ó la emocion, vierten esas gotas cristalinas, que tiemblan un momento, primero, para resbalar despues lentamente y caer como esas perlas de rocío que la brisa de la mañana hace desprenderse de las hojas de los árboles.

¿Quién, sino el que siente una impresion profunda, bien sea dolorosa ó alegre, es el que puede verter esas lágrimas temblorosas que acuden en tropel á sus ojos?

Sentid intensamente, las lágrimas mojarán vuestras mejillas. Por eso el que siente, no puede llorar; las lágrimas son hijas del sentimientos.

Venimos á la vida llorando. Por eso llamamos al mundo vaile de lágrimas. ¿Quién puede decir que nunca ha llorado?

Mientras haya penas y quebrantos habrá lágrimas en el mundo. ¡Desgraciado del que no llora! El Divino Redentor lloró cuando en el Huerto de las Olivas; lloró cuando estaba pendiente en la Cruz, y la Santísima Virgen vertió lágrimas de sangre al tener en sus brazos el sacratísimo cuerpo de su Hijo.

Llorar es el destino del género humano, la madre, que sabe ser madre y no tiene el corazón de corcho y ve sentir á su hijo; la mujer que recibe el último adios de su amante, y el jóven que siente disiparse las primeras ilusiones de su vida, en la explosion de sentimiento, vierten llanto.

Colon lloró al poner los piés en la tierra deseada.

César lloró ante la estatua de Alejandro y el gran Napoleon, el capitán del Siglo, como le llama la historia, debió llorar cuando despues del desastre de Waterloo, contempló su glorioso Imperio por los suelos.

¡Benditas sean las lágrimas, porque ellas calman nuestro dolor y mitigan el quebranto!

Llorad, dijo Jesus. Despues añadió: —Bienaventurados los que lloran, porque ellos serán consolados.

¿Se puede con tan pocas palabras decir más? No, ciertamente.

Las lágrimas son el recurso de los que no tienen otro.

Espronceda las llama con insistencia en su desesperacion, y dice:

«¿Por qué? ¿por qué? Como en mejores dias,  
«Oh, Teresa! ¡Oh dolor! lágrimas mías,  
«¿En donde estais que no correis á mares?»

«¿No consolais vosotras mis pesares?»  
Las lágrimas son el bálsamo de las penas Un poeta lo ha dicho. El huérfano que se vé solo en el mundo; la madre que ora en la tumba de su hijo; la jóven abandonada y sola; el reo que espera en capillasu última hora, ¿qué recurso les que dasino el de llorar?

Llorad y seréis consolados.—Sublimes palabras que demuestran que detrás de esta vida miserable, queda aun el cielo de las bienaventuranzas.

Nada más tierno que el llanto de la mujer.

¿Quién se resiste á una mujer llorando? Sus lágrimas imprimen nuevo encanto á su hechicero rostro.

Narciso Serra, hablando de un pajariño, á quien su dueño habia devuelto la libertad, en medio de suspiros y de lágrimas, dice:

«A su antigua prision volvió las alas,  
Que tanto puede una mujer que llora.»

Si á esto se añade la dulce sonrisa con que muchas veces concluye en la mujer una explosion de llanto, entonces sus lágrimas se parecen á esas gotas de agua pendientes de los árboles, que brillan á la aparicion del sol, despues de haber agitado á la naturaleza una tempestad violenta.

¡Benditas sean las lágrimas! Porque ellas son nuestro consuelo.

Antes de terminar, permití me que repita:

¿Qué son las lágrimas?  
«Las lágrimas son agua y van al mar.»

Ha dicho Becquer. Es decir á la nada, á la inmensidad, al vacío, ¿Esas gotas cristalinas que se despiden de nuestro ser son nada, en fin?

¡Oh! no, no; esas lágrimas son la vida de la humanidad; la más palpable demostracion de su existencia.

Si no las lágrimas el hombre seria un autómatas; es más, no podría existir.

Para el alma las lágrimas son lo que el rocío para la flor marchita; lo hace revivir.

Pero no todas las lágrimas son benéficas.

También las hay traidoras, de las cuales debemos guardarnos.

Las lágrimas de «cocardillo»  
*Eloy de Ecnarro.*

Bilbao abril 25 de 1887.

Señores Scott y Bowne.

Madrid 15 enero 1886.

Muy Sres. míos: He usado la *Emulsion de Scott* en el tratamiento de las *dermatosis escrofulosas benignas y en el lupus* con resultados más ventajosos que con el aceite de hígado de bacalao.

También me ha dada buenos resultados en la *escrofula ó sea con ó sin caries en los huesos.*

Dr. JOSÉ EUGENIO OLAVIDE.  
Médico del hospital de San Juan de Dios.

de que no hubiese error de ningún género, las condiciones del combate ya determinadas; y despues, á fin de perder el menos tiempo posible en inútiles preparativos, cargaron las pistolas, las pusieron en la caja, se la confió al cirujano, y sir John, con la llave de ella en su bolsillo, fué á buscar á Roland.

Lo encontró hablando con un pastorcillo que hacia pacer tres cabras en los costados duros y rocallorosos de la montaña y echando guijarros en el estanque.

Sir John desplegó sus labios para decir á Roland que todo estaba listo; pero él, sin dar tiempo al inglés para hablar dijo:

—¿No sabeis lo que me cuenta este niño mirlo? Una verdadera leyenda de las orillas del Rhin. Dice que este estanque, cuyo fondo no se conoce, se estiende á más de dos ó tres leguas bajola montaña, y sirve de morada á una hada, mitad mujer y mitad serpiente, que en las noches tranquilas y puras del verano, se desliza por la superficie del agua, llamando á los

Los dos jóvenes le esperaban; el cirujano se mantenía un poco apartado.

Sir John llevaba en la mano su caja de pistolas, y la dejó sobre una roca que tenía la forma de una meseta; sacó de su bolsillo una llave que parecia trabajada por un platero, y no por un cerrajero, y se abrió la caja.

Las armas eran magníficas, aunque de suma sencillez; salían de los talleres de Menton, el abuelo del que hoy es todavía uno de los mejores arcabuceros de Londres. Las dió á examinar al testigo de Mr. de Borjols, que hizo jugar los muelles, tiró de la llave para ver si eran de dos tiros.

Eran de uno solo.

Mr. de Borjols les dirigió una mirada, pero ni aun las tocó.

—¿Nuestro adversario no conoce vuestras armas? preguntó Mr. de Valensolle.

—Ni aun las ha visto—contesto sir John; —os doy mi palabra de honor.

—¡Oh!—dijo Mr. de Valensolle.—Una simple negacion bastaba.

Se arreglaron por segunda vez. á fin

—Sin comprender nada de aquella impresion inesplicable, Sir John dió su palabra.

—Gracias á Dios,—dijo Roland;— juzgad esto uno de los defectos de mi enfermedad: estoy dispuesto á enfermarme á la idea de un e tuche abierto, á la vista de un bisturí ó de una lanzeta. He debido ponerme muy pálido, ¿no es cierto?

—Creí un momento que ibais á desmayaros.

Roland se hechó reir.

—¡Ah! Buen negocio hubiera hecho,—dijo;—nuestros adversarios llegarían, encontrados ocupado en hacerme respirar sales como una mujer que tiene síncope. ¿Sabeis lo que dirían y lo que diriais vos el primero? Dirían que tenía miedo.

Durante este tiempo, los tres recién llegados, habian avanzado y se hallaban al alcance de la voz de suerte que Sir John no tuvo ni aun tiempo de responder á Roland.

Al llegar saludaron, Roland respondió

# HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los  
**PÁLIDOS COLORES**

Quando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre la coloration perdida  
durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres,  
consultado sobre el mérito que como  
medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS,  
escribe: « Empleado de un modo muy  
extenso, tanto en mis diferentes dispensa-  
rios, como en mi clientela, el HIERRO  
BRAVAIS, administrado en casos en los  
cuales el Hierro no podía ser tomado de  
otro modo, ha sido la mejor preparacion  
ferruginosa que hasta hoy se ha hallado. »  
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la  
**ANEMIA**

Quando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre la coloration perdida  
durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES** y **FALSIFICACIONES**  
Deposito general, en **Paris**: **BOUSTRON** y **C<sup>ia</sup>**, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.



## LA FUNERARIA DE GREGORIO OTEIZA

Esta casa tiene el honor de ofrecer al público algunas modificaciones en sus servicios.

En adelante, las familias que encarguen á esta casa entierros con carros fúnebres de primera y segunda clase, y todos los demás servicios inherentes al acto, tendrán derecho á un coche de respeto gratis. Estos carros fúnebres llevarán una urna de cristal, en la que se meterá el ataúd.

Las cajas-ataúdes, primorosamente construidas, se hacen á precios económicos, ó sea desde 40 reales en adelante.

Se encarga además esta casa de practicar gratuitamente todas las gestiones para los entierros.

Puntos para recibir los encargos.—Calle de Velasco, número 9.—Casa de los Jardines.—Calle del General Espartero, casa de Porrúa.



### CURA DE LA SORDERA

Los **TÍMPANOS ARTIFICIALES**, con privilegio de invención, de **NICHOLSON**, curan ó alivian la Sordera cualquiera que sea su origen. — Se han hecho curas sumamente notables. — Enviense 25 centimos y se recibirá franco, un librito de 80 páginas adornado con laminas conteniendo las interesantes descripciones de los ensayos practicados para la cura de la Sordera y al mismo tiempo cartas comprobantes de Doctores, Abogados, Editores y de otros personajes eminentes que han sido curados por medio de estos **TÍMPANOS** y los recomiendan eficazmente.

Dirigirse á **J.-H. NICHOLSON**, 4, rue Drouot, PARIS

## EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de  
**HÍGADO DE BACALAO**

CON  
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.  
Es tan agradable al paladar como la leche.  
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además.  
Cura la Tisis.  
Cura la Escrófula.  
Cura la Demacracion.  
Cura la Debilidad General.  
Cura el Reumatismo.  
Cura la Tos y Resfriados.  
Cura el Raquitismo en los Niños.  
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.  
De venta en todas las Boticas y Droguerías. **SCOTT & BOWNE**, Químicos.  
—NUEVA-YORK.

## AL COMERCIO.

En nuestro establecimiento tipográfico hemos hecho una respetable tirada de DECLARACIONES DE FERRO-CARRIL de

pequeña velocidad

NUEVO MODELO, la que se ha puesto á la venta á precios arregladísimos en el Muelle núm. 8 imprenta.

## LA FONCIERE, COMPANIA DE SEGUROS

CONTRA LOS  
RIESGOS DE TRASPORTES  
y accidentes de toda clase.  
CAPITAL SOCIAL 25.000.000 DE PTAS.

Agente en Santander,  
**DON MANUEL CABRERO**  
Arcillero, número 6, Escritorio.

### Los callos,



las verrugas y endurecimientos del pie se suprimen en muy poco tiempo con la muy conocida y afamada preparacion del Sr. Badlaer en Posen; con solo estenderla en la parte interesada con un pincel desaparecerán sin sentirse ningun dolor.  
Precio del frasco con su carton y pincel, así como la instruccion para su uso, una Peseta.  
Premiado con las mas altas recompensas. Tres medallas de oro.  
Depósito en las principales farmacias.

Venta al por mayor, D. Manuel Mateo Compañía, 22, Santander,

ACTIVIDAD Y ECONOMIA.  
Agencia de Negocios.

D. Francisco Rasilla, que habita en Plaza de las Escuelas, núm. 7, 3.º; ofrece al público sus servicios.

al saludo con la sonrisa en los labios, dejando ver su hermosa dentadura.

Sir John se acercó á su oido.  
—Estais todovía un poco pálido, dijo; id á dar una vuelta por la fuente, é iré á buscaros cuando sea tiempo.

—¡Ah! que idea,—dijo Roland;—siempre he deseado ver esa famosa fuente de Valcusa, Hipocrema de Petrarca. ¿Conoceis su soneto?

Chiare, fresche é dolci acque  
Ove le belle membre

Pose Coley, che soia y me perdona  
Y dasaba esta ocasion, no volveré á encontrar quizá otra semejante. ¿A qué lado está la fuente?

—Estais á treinta pasos; seguid el camino, y la encontrareis á la vuelta, al de esa enorme roca de la cual veis la cumbre.

—Milord,—dijo Roland;—sois el mejor Cicerone que conozco: gracias.

Y haciendo á su testigo una seña amigable con la mano, se alejó en direccion de la fuente, tarareando entre dientes el villancico del duque de Rellay:

Rossette, pour un peu d'absence,  
Votre cœur vous avez hangé,  
Et moi, voyant votre incostance,  
Le mien, d'autre part j'ai rangé.  
Jamais plus beauté si léger.  
Sur mon cœur de pouvoir n'aura,  
Nous verrons, volage bergère.

Qui de nous s'en repentira (1)  
Sir John se volvió á las modulaciones de aquella voz, á la vez fresca y tierna, y que en las notas elevadas, tenia alguna cosa de la voz de una mujer; su espíritu metódico y frio, no comprendia nada de aquella naturaleza dura y nerviosa, sino que tenia ante sus ojos una de las más admirables organizaciones que se pueden encontrar

(1) Rosette, en una leve ausencia, ha cambiado vuestro corazón; y yo, al ver vuestra incostancia, coloqué el mío en otra parte. Jamás belleza tan ideal tendrá poder sobre mi corazón; ya veremos, voluble pastora, quién de los dos se arrepentirá.

pastores de la montaña y no enseñándoles, como puede comprenderse, más que su cabeza de largos cabellos, sus espaldas desnudas y sus hermosos brazos; pero los imbéciles se dejan engañar con aquel parecido de mujer; se acercan, le hacen seña de llegar á ellos, mientras que por su parte la hada los llama. Los imprudentes se adelantan sin apercibirse de ello, sin mira á sus pies; de repente la tierra les falta, la hada estienda sus brazos, se sumerge con ellos en su húmedo palacio, y al día siguiente reapareció sola. ¿Quién diablo ha podido contar á estos pastores idiotas el mismo cuento que Virgilio contaba en tan bellos versos á Agustín y á Mecenas?

Permaneció pensativo un momento, y fijos los ojos sobre aquella agua azulada y profunda, despues volviéndose hacia sir John:

—Dicen que nunca, ningun nadador por vigoroso que haya sido, ha reaparecido despues de haberse zambullido en este abismo; si me zambullere yo, milord,